

**DÉCLARATION AU NOM DU GROUPE AFRICAIN DE M. EBOA EBONGUE FELIX
DEUXIÈME CONSEILLER À LA MISSION PERMANENTE DE LA REPUBLIQUE DU
CAMEROUN AUPRES DES NATIONS UNIES, LORS DE LA SESSION DE CLÔTURE
DE LA PREMIÈRE PARTIE DE REPRISE DE LA SOIXANTE-SEIZIÈME SESSION DE
L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE. NEW YORK, LE 31 MARS 2022**

Monsieur le Président

- 1- J'ai l'honneur de m'exprimer au nom du Groupe Africain à l'occasion de la session de clôture des travaux de la première reprise de la 76^{eme} session de l'Assemblée Générale des Nations Unies.
- 2- Le Groupe voudrais féliciter Votre Excellence et l'ensemble du Bureau pour les efforts fournis grâce auxquels nous pouvons aujourd'hui clôturer les travaux de cette session.
- 3- Le Groupe remercie par ailleurs tous les membres du Secrétariat qui, par leur assistance continue et les réponses fournies à nos questions, nous ont permis de progresser dans nos travaux.
- 4- Le Groupe voudrait aussi remercier Monsieur Abdallah Bachar Bong, président du Comité Consultatif pour les Questions Administratives et Budgétaires et tous les membres de sa dynamique équipe, pour les commentaires et recommandations avisés contenus dans leurs rapports, dont la qualité a été fondamentale au déroulement et à la conclusion des travaux de la Commission.
- 5- Pour terminer le chapitre des appréciations, le Groupe remercie et félicite le Secrétariat de la Cinquième Commission pour le

soutien sans faille apporté à chacune des délégations, prise individuellement, et à la Commission dans son ensemble.

- 6- Le Groupe Africain s'associe à la déclaration qui vient d'être prononcée par le représentant du Pakistan au nom du G77 et la Chine et souhaite faire des observations et remarques supplémentaires.

Monsieur le Président

- 7- Le Groupe salue l'engagement des Etats membres qui n'ont ménagé aucun effort pour parvenir, dans bien des cas, à un consensus. Ces efforts conjugués des délégations et groupes de délégations ont permis de donner des orientations précises au Secrétaire Général notamment pour ce qui est de la Mission des Nations Unies en Libye
- 8- Le Groupe africain est particulièrement heureux de l'issue satisfaisante des négociations concernant la Mission d'Appui des Nations Unies en Libye. La Commission a ainsi rompu une tendance qui devenait récurrente, l'adoption de projets de résolutions concernant les Missions politiques spéciales, à minimum, sans aucune valeur ajoutée. Au-delà, à travers cette résolution sur les prévisions révisées de la Mission UNSMIL, c'est le signe manifeste de toute l'attention que la communauté accorde à la paix et la sécurité en Libye. Le Groupe demeurera vigilant sur la nationalisation des postes et nous sommes d'avis qu'une Mission efficace est une Mission de courte durée, sachant que les Missions politiques spéciales, tout comme les Missions de maintien de paix n'ont pas vocation à s'éterniser sur le terrain.
- 9- Nous saluons également les consensus sur la gestion souple de l'espace de travail au Siège des Nations Unies ; le système

de gestion de la résilience institutionnelle ; et le rapport du Corps Commun d'Inspection pour 2021

- 10- Ces succès, bien que remarquables, n'auront hélas pas suffi à créer l'ancrage nécessaire pour adopter tous les projets de résolution sous examen. Il est ainsi regrettable que la Commission ne soit pas parvenue à adopter de résolution consensuelle sur des sujets tels que **l'amélioration de la situation financière des Nations Unies ; l'assurance maladie après la cessation de service ; la chaîne d'approvisionnement.**

- 11- **Le Groupe regrette que les efforts consentis n'aient pas suffi pour adopter une résolution sur la Gestion des Ressources Humaines et en appelle à plus d'engagement de la part de tous les acteurs pour mettre fin à toutes les incertitudes liées à la gestion du personnel qui est, faut-il le rappeler, la ressource la plus importante dont dispose l'Organisation.**

- 12- S'agissant du mécanisme d'enquête sur la situation des droits de l'homme en Ethiopie, le Groupe Africain souligne sa désapprobation face à tout mécanisme qui est imposé de manière péremptoire aux Etats. Nous dénonçons avec vigueur la politisation des questions des droits de l'homme et réitérons notre position constante sur la nécessité de suivre une approche concertée et d'accompagnement avec les Etats concertés, plutôt qu'une mise à l'index.

Monsieur le Président

- 13- Dans notre démarche proactive, le Groupe Africain est d'ores et déjà tourné vers la reprise de La Deuxième partie de la session. A cet égard, nous saluons les annonces du Cabinet du Secrétaire général et du Bureau du Président de l'Assemblée

générale relatives à la reprise progressive des travaux en présentiel.

- 14- Le Groupe espère ardemment que ce « retour à la normale » permettra de bénéficier à nouveau de l'interprétation simultanée lors des étapes critiques de nos travaux.
- 15- Le Groupe Africain continuera d'œuvrer en toute ouverture et dans un esprit de franche coopération avec toutes les parties, en vue de délibérer, tant en matières administratives que budgétaires, nécessaires au fonctionnement optimal des Nations Unies.
- 16- Le Groupe sait pouvoir compter sur le même engagement de tous les membres de cette Commission.

Je vous remercie